

1. Bayerische Tage der Dorfkultur 7. bis 9. September 1990

Der Markt Leuchtenberg hat 1990 die 1. Bayerischen Tage der Dorfkultur zu einem weit über die Oberpfalz hinaus beachteten Erfolg geführt. Mit der Premiere im historischen Markt wurde eine bemerkenswerte Veranstaltungsreihe ins Leben gerufen, in der dörfliche Lebensart und Kultur in historischen und modernen Formen präsentiert wird.

Kurz nach der Öffnung des »Eisernen Vorhangs« waren diese Dorfkulturtage selbstverständlich auch Anlass, erste Kontakte zu den neuen Bundesländern Sachsen und Thüringen sowie zum östlichen Nachbarn Tschechien zu knüpfen. So entstand auch die bis heute andauernde Partnerschaft zwischen der tschechischen Stadt Manetin und dem Markt Leuchtenberg.

In Leuchtenberg verbinden sich Geschichte und Kultur mit aktuellen Aufgaben und Zielen der Gemeindeentwicklung. Geistig-kulturelle Ansätze sowie pragmatisches, tatkräftiges Handeln charakterisieren diesen Markt. So wurde die Dorferneuerung Leuchtenberg zu einem viel beachteten Beispiel in Bayern und weit darüber hinaus.

Der Markt Leuchtenberg und die Direktion für Ländliche Entwicklung Regensburg haben sich um die Dorfkultur in Bayern verdient gemacht, die vom Engagement, der Kreativität und der Begegnung von Menschen lebt. Die seit Jahren bestehende vertrauensvolle Zusammenarbeit zwischen dem Markt Leuchtenberg und der Direktion für Ländliche Entwicklung Regensburg ist ein gutes Beispiel für die fruchtbare Kooperation von Staat und Kommunen bei der Entwicklung des ländlichen Raumes in Bayern und hat die Grundlage für inzwischen 10 Jahre Bayerische Tage der Dorfkultur gelegt. Dafür danken wir allen Beteiligten sehr herzlich.

München,



Josef Miller
Bayerischer Staatsminister
für Ernährung, Landwirtschaft
und Forsten

Marianne Deml
Staatssekretärin im Bayerischen
Staatsministerium
für Ernährung, Landwirtschaft
und Forsten

